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Aos dezenove dias de janeiro de dois mil e dezessete, às treze horas e trinta minutos, na sala 1 

um do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais – Campus Betim, 2 

reuniu-se o Conselho Acadêmico, presidido por Luciana Batista de Lima, com a participação 3 

dos seguintes membros: André Fonseca Félix, Cláudia Motta da Rocha Naves, Denísio 4 

Pereira Marcos, Diego Alves de Oliveira, Flávio M. de Carvalho Fonseca, Martha Rebelatto, 5 

Meiriane C. Faria Soares Lima, Rogério Eustáquio de Souza, Samuel H. Teixeira Rodrigues, 6 

Sophia N. Sant’Anna Marques da Silva, Virgil Del Duca Almeida e Zalber L. Vidotti Leal. 7 

Como convidado, Welinton La Fontaine Lopes, Diretor de Ensino, Pesquisa e Extensão. 8 

Pauta: pedido de remoção para o Campus Betim e calendário acadêmico 2017. A presidente 9 

Luciana agradeceu a presença de todos e deu as boas-vindas aos novos membros do Conselho 10 

Acadêmico. A presidente explicou que as reuniões do Conselho ocorrem bimestralmente e 11 

pediu o apoio dos Conselheiros no levantamento de pautas, abrindo espaço para a discussão 12 

sobre as demandas dos segmentos nos próximos encontros. Pauta 1 – Pedido de Remoção. A 13 

presidente explicou que esta reunião tem caráter extraordinário, devido a urgência em avaliar 14 

um pedido de remoção. Ela explicou que o também membro do Conselho, professor Diego 15 

Oliveira, da área de Geografia, teve seu pedido de remoção para o Campus Ouro Preto 16 

aprovado. Desse modo, o Campus Betim precisa suprir essa vaga e existe um professor lotado 17 

no Campus Conselheiro Lafaiete com interesse em ser removido para o Campus Betim. De 18 

acordo com os procedimentos de remoção do IFMG, o perfil do professor interessado precisa 19 

ser aprovado pelo Conselho Acadêmico do campus. A fim de subsidiar essa decisão, a 20 

presidente Luciana solicitou o apoio dos professores da área de Geografia do Campus Betim, 21 

Diego Oliveira e Fabiano Moreira da Silva, na avaliação da documentação apresentada pelo 22 

servidor Paulo Eduardo Alves Borges da Silva. O parecer dos docentes da área de geografia 23 

foi favorável, uma vez que o servidor Paulo possui a formação exigida e também tem perfil e 24 

área de atuação igual ao do professor Diego, que será substituído. O professor Diego explicou 25 

que ele e o professor Paulo foram aprovados pelo mesmo concurso, daí a similaridade nas 26 

áreas de atuação. Com base no parecer da área de Geografia, o Conselho Acadêmico decidiu, 27 

por unanimidade, que o perfil do professor Paulo Eduardo Alves Borges da Silva é adequado 28 

para ocupar a posição no Campus Betim. Pauta 2 – Calendário acadêmico 2017. A 29 

presidente explicou que o IFMG tem sido cobrado pela regularização do calendário 30 

acadêmico pelo Ministério do Planejamento, Orçamento e Gestão – MPOG. O Diretor de 31 

Ensino, Pesquisa e Extensão, Welinton La Fontaine, observou que a minuta de calendário 32 

apresentada visa atender ao máximo esse pedido, permitindo que o calendário esteja próximo 33 

do ideal em 2018. O diretor Welinton ressaltou que alguns prazos de recesso não podem ser 34 

reduzidos, pois é necessário tempo para a secretaria acadêmica regularizar o sistema de notas 35 
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e matrículas para o início de cada etapa. A diretora Luciana também observou que o MPOG 36 

manifestou que os órgãos federais devem seguir apenas os feriados federais. Ou seja, não 37 

devem interromper suas atividades em feriados municipais. No caso de Betim, o dia 16 de 38 

julho, que é feriado municipal, é um domingo, daí não afetou o calendário. Já o dia 20 de 39 

novembro, foi considerado. A pedagoga Cláudia observou que entende essa consideração do 40 

MPOG, mas esse tipo de ação gera distorções dentro das famílias, pois enquanto alguns 41 

usufruem do feriado, outro não, por isso apoia a inclusão de feriados municipais no 42 

calendário. A professora Martha questionou se os representantes do segmento terão tempo 43 

hábil para consultar os pares sobre a minuta de calendário proposta. A presidente Luciana 44 

explicou que nesse tipo de assunto não é possível alcançar um consenso e que o ideal seria 45 

realizar as alterações e aprovação nesta reunião. A professora Meiriane ressaltou que todos 46 

desejam “pagar a greve”, mas também não querem concluir o ano esgotados. Observou, ainda, 47 

que o ponto mais criticado foi a semana de provas de encerramento da etapa dos cursos 48 

integrados em janeiro de 2018. Os membros do Conselho concordaram em buscar uma forma 49 

para fazer esse ajuste, antecipando essa última etapa para dezembro de 2017. Os estudantes 50 

Samuel e Sophia também sugeriram antecipar a semana de provas agendada para o período de 51 

24 a 28 de julho, transformando essa última semana em aulas normais. Isso permitiria aos 52 

estudantes usufruírem de um período mais leve, para poderem viajar com a família, uma vez 53 

que, em geral, os familiares também têm férias nesse período. A diretora Luciana explicou 54 

que foram propostos sábados letivos por área, para promoção de eventos diversificados para 55 

os estudantes. Essas atividades poderiam ser direcionadas a turmas específicas, mas aberta a 56 

participação de todos os estudantes interessados. A professora Martha concordou com essa 57 

alteração, observando que os sábados letivos acompanhando os horários de aula dos dias da 58 

semana prejudicam os professores que dão aulas todos os dias, pois em todos os sábados 59 

letivos eles precisavam comparecer, ao contrário de outros professores que concentram suas 60 

aulas em menos dias da semana. O professor André ressaltou que as aulas de sexta-feira são 61 

sempre prejudicadas, devido aos feriados, por isso o sábado letivo é importante. O professor 62 

André sugeriu que nos sábados em que estejam previstas atividades de “área” seja permitido 63 

aos docentes que desejarem ministrar aulas normais. O professor Diego questionou se a 64 

minuta de calendário foi discutida com os coordenadores. O Diretor Welinton explicou que 65 

essa minuta foi encaminhada aos coordenadores de curso no fim do ano. O professor Diego 66 

sugeriu que no início do calendário acadêmico seja reservado um período para os professores 67 

planejarem as atividades que serão oferecidas. A diretora Luciana sugeriu que os sábados 68 

letivos destinados a eventos das áreas sejam definidos por sorteio, o que foi aprovado pelos 69 

presentes. O grupo solicitou que as semanas de prova sejam sempre iniciadas aos sábados. 70 
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Isso permitirá liberar um dia útil para aulas. Os estudantes Sophia e Samuel sugeriram que a 71 

semana de provas do núcleo técnico ocorra antes da semana de provas do núcleo básico. Eles 72 

explicaram que o número de disciplinas do núcleo básico é maior, causando maior desgaste, o 73 

que prejudica o rendimento nas disciplinas do núcleo técnico. O professor Rogério 74 

argumentou ser contra a sugestão da prova do núcleo técnico ser sempre antes do núcleo 75 

básico. Ele explicou que ao realizar as provas primeiro, as aulas seguintes não seriam 76 

avaliadas, o que desmotivaria os estudantes a participar das atividades. Além disso, o tempo 77 

para abordar o conteúdo de cada avaliação seria reduzido, em comparação ao núcleo básico. 78 

O professor Rogério sugeriu que haja um revezamento. Em cada etapa, um núcleo realizaria 79 

as provas primeiro. O diretor de ensino irá realizar uma consulta aos coordenadores de curso 80 

para definir a ordem da semana de provas. Os estudantes Sophia e Samuel também 81 

explicaram que os professores não estão respeitando as semanas de prova. Ou seja, na semana 82 

de prova do núcleo técnico, há professores do núcleo básico que agendam apresentações de 83 

trabalho, entrega de lista de atividades, entre outros. Eles ressaltaram que os professores do 84 

núcleo técnico respeitam a semana de provas do núcleo básico. A pedagoga Cláudia 85 

perguntou a opinião dos estudantes sobre a semana de provas. A estudante Sophia explicou 86 

que as opiniões são variadas, alguns gostam, outros não. O estudante Samuel explicou que 87 

pessoalmente prefere esse método de concentrar as provas em uma semana, desde que os 88 

professores respeitem esse período, não agendando outras atividades. A professora Meiriane 89 

explicou que existem alguns docentes que sugerem a realização de provas com questões de 90 

várias áreas. A professora Martha argumentou que esse tipo de avaliação reduz o número de 91 

questões por disciplina, o que aumenta seu peso, daí sugeriu realizar uma consulta aos 92 

estudantes sobre essa proposta. O estudante Samuel opinou que os estudantes serão contra. O 93 

professor Diego sugeriu realizar testes. A professora Meiriane lembrou que o Exame Nacional 94 

do Ensino Médio – ENEM é realizado dessa forma e que seria uma forma de praticar para o 95 

exame. O professor Rogério questionou a realização da Mostra de Trabalhos Acadêmicos e 96 

Científicos junto com a Semana de Ciência e Tecnologia. Ele sugeriu que a Mostra ocorra no 97 

primeiro semestre e a Semana de Ciência e Tecnologia no segundo semestre, argumentando 98 

que isso permitiria promover mais atividades. A professora Meiriane disse entender a 99 

preocupação do professor Rogério em pulverizar as atividades, mas entende que essas duas 100 

atividades devem compor um evento único. Concordando, a presidente Luciana explicou que 101 

são eventos de mesma natureza, compatíveis para serem realizados juntos. A presidente 102 

sugeriu que nos sábados letivos destinados às áreas sejam realizadas palestras e outras 103 

atividades, convidando pessoas externas para se apresentarem, o que contemplaria parte da 104 

programação oferecida na última Mostra de trabalhos. O professor Diego sugeriu que um dos 105 
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sábados letivos seja utilizado para apresentação dos projetos de extensão. Sobre as alterações 106 

no calendário, para o mês de março foram aprovadas as seguintes modificações: realização do 107 

Conselho de Classe apenas no dia 13; início do ano letivo em 27 de março, com a realização 108 

de atividades para os estudantes ingressantes; início das aulas para todos os estudantes no dia 109 

29 de março. Para o mês de abril não foram realizadas alterações. Para o mês de maio os dias 110 

13 e 20 serão utilizados para aplicação de provas. Para o mês de junho não foram realizadas 111 

alterações. Para o mês de julho, os dias 1, 15 e 22 serão sábados letivos; as semanas de provas 112 

ocorrerão entre 10 a 14 e 17 a 21; a segunda chamada será realizada no dia 29. Por sugestão 113 

do professor Diego, foi definida a criação de uma comissão para avaliar essas decisões do 114 

Conselho e realizar os ajustes necessários a fim de submeter novamente o Calendário 115 

Acadêmico na próxima reunião. A Comissão será composta pela Diretora-Geral e presidente 116 

do Conselho, Luciana Lima; pelos docentes Martha Rebelatto, Meriane Lima, Virgil Almeida 117 

e Rogério Souza, a estudantes Sophia Nery, a pedagoga Marina Contarine e o Diretor de 118 

Ensino Welinton. Essa comissão irá realizar ajustes no calendário buscando eliminar a 119 

semana de provas em janeiro de 2018, mantendo nesse mês apenas os exames finais. Nada 120 

mais havendo a tratar, a presidente finalizou a reunião às dezesseis horas e trinta minutos e eu, 121 

Vivian Kelly Andaki Nunes, lavrei a presente ata que, se achada conforme, será devidamente 122 

assinada. 123 
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